

En fait, lors de sa première visite à l'extérieur du Canada, après l'élection de l'année dernière, le premier ministre, M. Chrétien, a participé aux réunions des dirigeants de l'APEC, à Seattle. Plus récemment, M. Chrétien et M. Keating ont discuté de questions relatives à l'APEC lors de conversations téléphoniques et également à l'occasion de leur rencontre pendant les cérémonies de commémoration du jour J, à Londres.

Bref, le Canada et l'Australie sont tous les deux convaincus de l'importance de l'APEC pour tous les pays de la région. Mais nous sommes également conscients qu'il reste beaucoup à faire pour que l'APEC puisse exploiter tout son potentiel. La question centrale, qui consiste à savoir quels sont les meilleurs moyens de libéraliser les échanges commerciaux, exigera beaucoup de réflexion et des engagements concertés, mais encore faut-il que la discussion soit bien amorcée à la réunion des dirigeants de l'APEC qui aura lieu au mois de novembre, en Indonésie.

Étant une puissance intermédiaire, tout comme l'Australie, le Canada a toujours été conscient de l'importance du dialogue, du renforcement des institutions et du multilatéralisme. C'est d'ailleurs dans cet esprit que le Canada a abordé la question de la sécurité régionale.

Comme certains d'entre vous le savent peut-être, nous avons parrainé un Dialogue sur la sécurité coopérative dans le Pacifique Nord et avons joué un rôle non négligeable dans la deuxième édition du dialogue sur la sécurité. Le Canada soutient activement des institutions régionales comme l'ANASE [Association des nations de l'Asie du Sud-Est], tant sur les scènes politique qu'économique, et participe maintenant de près au tout nouveau Forum régional de l'ANASE. À l'instar de l'Australie, nous oeuvrons à l'instauration d'un degré de sécurité satisfaisant parmi les pays membres du Forum et cherchons à orienter la discussion sur des questions de fond telles que la diplomatie préventive, le maintien de la paix et la non-prolifération des armes nucléaires.

Nous sommes Partenaires du dialogue de l'ANASE depuis 1977 et mon collègue, notre ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, vient tout juste de participer à la Conférence postministérielle annuelle de l'ANASE ainsi qu'à la rencontre ministérielle tenue dans le cadre du Forum régional. M. Ouellet a également eu l'occasion de rencontrer le sénateur Evans afin d'échanger sur des questions régionales auxquelles le Canada et l'Australie accordent tous les deux de l'importance.

Permettez-moi de prendre quelques instants pour vous parler de la relation Canada-Australie.

Comme je l'ai déjà mentionné, la relation entre nos deux pays est fort ancienne, et remonte aux origines de nos États respectifs.